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【天天说钱】

对占用更多土地的

住房多收税， 将有

效控制低密度小区

的诞生， 推动节约

用地。

【念念有余】

人们更愿在不稳定

性中追求稳定性。狗

就提供了这种感情

投资回报的稳定性。

乘客的善心与商家的恶计

徐叔衡

1990

年

5

月

26

日

，

英航

5390

班

机和往常一样

，

从伯明翰机场准时起

飞

，

前往西班牙马拉加机场

。

飞机到达

1.3

万米高空

，

机长西

蒙将飞机调到自动驾驶状态

，

起身想

去弄杯饮料

，

刚站起身

，

就听见

“

嘭

”

的

一声

，

左侧的一块挡风玻璃猛地脱落

，

气压旋即将他吸出舱外

。

万幸的是

，

西

蒙的脚被缠在控制盘上

，

又被随即赶

来的乘务长和两名空姐死死拽住

，

这

才没被完全甩出去

。

挡风玻璃一碎

，

舱外冰冷刺骨的

狂风以

390

公里时速朝舱内灌

，

3

个

警报器响个不停

，

乘客顿时惊慌失措

，

乱成一团

。

如果不能及时堵住进风口

，

舱内供乘客呼吸的氧气至多只能维持

30

分钟

。

但是

，

机长西蒙还在舱外

，

要堵住

进风口

，

就必须丢掉西蒙

。

按照英航规定

，

飞机在空中遭遇

事故时

，

机组人员有义务牺牲一切来

确保乘客的安全

，

除非乘客不要他们

那样做

。

因此

，

丢不丢下机长

，

只有问

乘客了

。

在乘务长的授权下

，

一名空姐走

进客舱

，

她稳了稳自己的情绪说

：

我们

遭遇到了一点小麻烦

，

生死不明的机

长被吊在寒冷的机舱外

，

丢不丢下他

事关我们的生死

，

请大家考虑后表决

，

赞同丢掉机长的人请举手

，

举手的人

超过半数

，

我们就将丢下机长

。

最终的结果是

，

竟然无一人举手

！

随后

，

转机出现

。

通过不懈的努

力

，

副驾驶终于和空管中心取得了联

系

，

依靠后者引领

，

在发生事故后的

22

分钟

，

飞机成功降落在

6

公里之外

的英国南安普顿机场

！

机长西蒙也被

随即赶来的救护车接走

，

并最终获救

。

后来的调查表明

，

这场事故由于

机械维修师在更换飞机挡风玻璃时

，

粗心上错了螺母而引发

。

更让人后怕

的是

，

多亏当时没丢下机长

，

因为一旦

机长被丢下

，

他百分之百地会被卷入

机翼上转动的引擎里

，

结果只能是机

毁人亡

，

谁也活不了

！

全体乘客的表决结果

，

既拯救了

机长

，

也在冥冥之中拯救了自已

。

可是

，

在经济生活中

，

我们也见到

另一类打着自己的小九九

，

却不顾别

人的人

。

某地有一家合资企业

。

甲方为本

地企业

，

以

2000

万元现金投入

，

占有

不到五成的股权

；

乙方为外地企业

，

以

品牌作价入股

，

占有五成以上的股权

。

设备由乙方从国外采购

，

由甲方将投

入合资公司的

2000

万元现金支付

；

原

料由乙方采购供应

，

产品由乙方销售

。

实际上甲方只是赚取加工费

，

每年约

几十万元

，

不够支付购买设备的利息

。

乙方就此还不过瘾

，

还在两个方面打

起了主意

，

一是进口的设备

，

本来只花

500

多万元

，

却要甲方支付

2000

万

元

，

从中赚了一笔

。

二是控制了销售网

络

，

产品全部由乙方销售

，

但收取的货

款却不交给公司

，

自己挪用了

。

这就是

说

，

乙方没投一分钱

，

却占有合资企业

50%

以上股份

，

还赚了

1000

多万元

。

可

见

，

乙方的手段十分了得

，

也真亏他们

做得出

。

中国有句古话

：

聪明反被聪明误

。

市场经济有一条铁律

，

互利双赢

。

合资

双方只有一方赢利

，

另一方却连连亏

损

，

这种合作能持续吗

！

一方牢牢把控

销售网络并截流货款

，

合资企业没有

现金流

，

经营能持续吗

！

一方把另一方

看成傻子

，

绞尽脑汁算计人家

，

这种做

法岂能长久持续

？

果不其然

，

甲方的新掌门人很快

就识破了乙方的伎俩

，

经过多次协商

，

乙方只好将甲方的股权收购

，

变成自

己的全资子公司

。

乙方自以为高超的

“

赚钱术

”

也走到尽头

。

（

作者为原江西证监局局长

）

养狗和确定性回报

余胜良

作为一种了不起的动物

，

狗成功

地将中国人分裂为两个群体

：

狗粉丝

和狗肉粉丝

。

狗肉粉丝很容易了解

，

这不过是

为了满足原始食欲

，

或者维护由共同

热衷食物而形成的群体文化

。

日本人

不顾国际社会反对坚持捕鲸

，

据说原

因是为了维持日本文化

。

很多人不理解的是狗粉丝

，

为什

么有这么多爱狗人士

，

会用激烈的方

式阻挠狗肉粉丝大快朵颐

。

有人问

，

为什么牛

、

猪

、

羊吃得

，

狗

吃不得

？

爱狗人士的回应是

，

狗这么聪

明伶俐

，

活泼可爱

，

跟主人同伤心共命

运

，

岂是牛

、

猪

、

羊所能比

？

我一直怀疑狼是狗的祖先的说

法

，

因为狗有那么多的种类

，

藏獒和腊

肠真的拥有共同的祖先狼吗

？

野狗和

猎狗听起来好像和狗更为亲近

。

特别

是狗们的脾性

，

和狼们差别太远

，

远到

你不会认为它们是一路的

。

如果真是

一路的

，

那狗绝对是狼世界的叛徒

，

对

人类世界有益的

“

狼奸

”。

如果说狗是人类最忠诚的朋友

，

大概不会有人认为不妥

。

人类有很多

近亲

，

比如猿

，

但他们脾气过大

，

也没

听说可以规模驯化

，

也有许多驯化的

动物

，

但没有像狗这样跟人亲近的

。

随着社会发展

，

狗的地位升格

，

人

们已不再将其当做护院工具

，

或者食

物补充

，

而是将其抱在怀中

，

为其修剪

洗刷

，

狗走出农家的院墙

，

成为城市市

民家庭中的一员

。

在养狗方面

，

只要有投入就有回

报

，

而且不论投入者是谁

，

养的是什么

狗

。

人们在和狗交往的过程中

，

获得感

情上的慰藉

，

狗的本性被赋予了一些

宝贵的品质

：

忠诚

，

善良等

。

这和人类之间的交往不同

。

人类

交往投入感情很多

，

最后也可能会颗

粒无收

，

有些投入还要考虑双方的经

济

、

社会地位

，“

土豪

，

我们交个朋友

吧

”

只能在键盘上打一打

。

土豪想跟你

交朋友

，

还要考虑身份问题

。

没有经济

、

社会地位等隔阂

，

情感

投资也是件很微妙的事情

，

有些人事

业成功

，

却感觉世态炎凉

，

有些情商较

低的人

，

可能会经常碰壁

，

为人真诚善

良者却屡受打击

，

老实厚道者也可能

受到嘲讽

。

好朋友也会随着时间淡远

，

因钱

、

观念反目成仇者也不在少数

。

即使是亲人之间

，

处好关系也需

要投入和技巧

，

有些压力正是来自于

至亲之人

。

感情的投入需要呼应

，

得不到呼

应

，

对投入者而言

，

丢的不仅仅是成

本

，

还有伤心和失望

。

所以才会有人宁

可帮助不认识的陌生人

，

也不愿对熟

人伸出援手

。

并不是投入一分心力

，

就能有一

分收获

。

非熟人社会更是如此

。

熟人社会

一交往就是一辈子

，

一方面减少了信

任成本

，

另一方面又要求交往各方收

藏彼此锋芒

，

因为错过这些熟人

，

就错

过了整个生活

。

社会大分工要求我们

大量和陌生人交往

，

又让我们以为交

往机会众多

，

从而彼此更为疏远

。

所以

，

才会有人将狗当做家庭的

一部分

。

有人对狗甚至比对亲人更亲

。

这是因为人们更愿意在不稳定性

中追求稳定性

。

狗就提供了这种感情

投资回报的稳定性

，

它可以持续不断

的回馈主人

，

给现代人稳定的情感回

报

。

养狗不用考虑这么多

，

只要你对狗

好

，

甚至不用对它太好

，

狗都会用饱满

的热情回报

。

投资也是如此

，

人们在动荡的市

场中追求回报

，

发明了各种模型

，

进行

各种预测

，

却发现市场压根就不可测

。

有些人

“

股市虐我千万遍

，

我待股市如

初恋

”，

但更多的人伤痕累累

，

为市场

的不可测所折磨

，

并开始躲进禅室研

究各种宗教

，

投资专业人士喜欢在这

种不确定性中找到确定性

，

而宗教信

仰看起来更为稳定

。

我见过不少投资界人士

，

发展初

期顺风顺水

，

风格生猛异常

，

遇到挫折

后遁入佛教教义中

，

在操盘之后修身

养性

，

获得心灵安慰

，

然后第二天继续

去搏杀

。

在投资方面追求稳定回报可谓不

易

。

巴菲特获得神一样的待遇

，

原因就

在于他异常稳健

。

当然更稳健的是债

券

，

买入债券就如同养狗一样

，

总能获

得回报

，

当然狗也会突然暴毙

，

那是无

妄之灾

。

（

作者系证券时报记者

）

【清风徐来】

一方把另一方看成

傻子，绞尽脑汁算计

人家，这种做法岂能

长久持续？

保护耕地：给国土部支个招

刘晓博

如果你想着急上火

，

不妨谈谈中

国的耕地问题

。

国土部的官员和专家

当然最权威

，

他们会一脸焦虑地告诉

你

，

中国人均耕地不到全球平均水平

的一半

，

不到美国人均水平的六分之

一

。

然后

，

还会告诉你中国粮食自给率

已经跌至

87%

，

总之

，

多是坏消息

。

所以

，

近年来国土部不断发布文

件和政令

，

要求对耕地采取严格的保

护措施

。

比如今年发布的

《

关于强化管

控落实最严格耕地保护制度的通知

》，

提出要控制

“

城市人口

”

超过

500

万的

特大城市中心城区新增建设用地

。

从

“

城市人口

”

500

万以上城市中心城区

周边开始

，

由大到小

、

由近及远

，

严格

划定城市开发边界

、

永久基本农田和

生态保护红线

。

确需扩大城市规模的

，

要采取串联式

、

组团式

、

卫星城式布

局

，

避让优质耕地

。

近日媒体报道称

，

按照国土部给

京

、

津

、

沪分解的

2020

年以前需要达

到的耕地保护指标

，

上海已经突破了

红线

，“

欠

”

国家

90

万亩耕地

。

天津将

在今年年内突破耕地红线

，

北京最多

支撑两年

。

可以肯定的是

，

各主要城市

未来都会到国土部去

“

沟通

”，

要求调

减自己需要保护的耕地面积

，

增加建

设用地面积

。

而国土部将会更加忧心

忡忡

，

更加焦虑

。

政府目前希望看到的城镇化

，

是

东

、

中

、

西部协调发展

，

大

、

中

、

小城市

齐头并进的城镇化

。

这当然很好

，

但无

奈的是我们已经错失了机遇

。

主要有

两个原因

，

一是从国家层面上很难均

衡分配公共资源和发展机遇

，

东部的

资源和机遇就是比中部多

，

中部又比

西部多

；

二是由于行政区划调整迟迟

不能推进

，

省直管县无法落实

，

所以地

级市抢夺县和县级市资源的现象无法

制止

，

而省会城市又成为一个省级区

域内资源最多的城市

，

所以大

、

中

、

小

城市的发展机遇不平等无法解决

。

目 前 中 国 城 镇 化 率 已 经 达 到

53.7%

，

农村精壮劳力基本上都转移到

城市

，

他们工作的地点已经确定

，

只是

因为收入偏低

，

无法将家人带到身边

而已

。

如果劳务工将妻子

、

孩子

、

父母

带到身边

，

中国城镇化率马上就超过

70%

，

达到上限

。

也就是说

，

中国城镇

化的大格局基本上确定了

，

高度不均

衡化已经成为现实

。

东部特大城市

，

成

为外来人口涌入的重点

。

比如北京

、

上

海和深圳

，

每年实际迁入的外来人口

超过

50

万

。

中西部的县和乡镇

，

已经

开始出现人口空心化

。

将来会有大量

的小城镇被空置

，

成为鬼城

。

在这种背景下

，

继续限制东部特

大城市建设用地规模

，

增加中西部小

城市用地规模

，

完全无助于解决中国

的耕地保护问题

。

中国目前出现的

“

城

镇化失衡

”，

也就是

“

大城市化

”

并不是

不可接受的事实

。

这种城镇化最大的

优点

，

就是将人口集中到特大城市

，

减

少了对耕地的占用

。

如果国家接受这

个结果

，

并提前规划

，

不仅可以缓解或

避免大城市病

，

还可以在中西部地区

释放出更多的耕地

。

如果未来在中国房产税的设计

中

，

对占用更多土地的住房多收税

，

将有效控制低密度小区的诞生

，

推动

节约用地

。

比如同样是

100

平方米的

住宅

，

容积率为

1

倍的小区

，

这套房子

占用土地就是

100

平方米

；

而容积率

是

5

倍的小区

，

这套房子占用的土地

只有

20

平方米

。

未来征税的时候

，

需

要区别对待

，

前者的税率至少应为后

者的

2

到

3

倍

。

如果有这些措施在

，

还

会害怕有人多占土地吗

？

到那时

，

就很

少会有人住占地几千平米的别墅

，

因

为成本太高

。

此外

，

GPS

和卫星遥感等技术手

段的使用

，

将使土地调查

、

耕地保护工

作更精准

。

去年年底国家公布的耕地

调查数字为什么从

18

亿亩变成了

20

亿亩

？

就是通过技术手段发现了

2

亿

亩

“

被隐藏

”

的耕地

。

以后有这些手段

，

谁多占耕地就会被很快发现

。

（

作者系深圳商报编委

）

赌球还是赌命

周凯莉

对于大多数人来说

，

从赌博中得

到的快感

，

就像桑拿天喝上一杯冰镇

水

，

身心自然爽利

，

但若喝得着急了

，

也可能呛到气管

，

累及从容之道

。

一如赌球

。

和上届足球世界杯相比

，

本届世

界杯爆冷太多

，

随着葡萄牙

、

西班牙

、

英格兰

、

意大利等历史强队相继打道

回府

，

球迷们的心也拔凉拔凉的

，

赌球

的人

，

无论是球迷

，

还是伪球迷

，

只要

押错了宝

，

除了拔凉拔凉的心

，

还拥有

一只拔凉拔凉的钱包

。

当然也有胜利

者

，

欣喜若狂

，

如同范进中举

。

客观上来说

，

本届足球世界杯期

间赌球大战的风靡

，

是具备技术支持

的

。

和前些年相比

，

在这个如火夏天

，

包含微信与第三方支付软件的移动互

联网已经成为本届世界杯期间赌球的

新阵地

。

主观上来讲

，

赌球大战更多的是

人性之战

。

或许

，

刚开始

，

大多数人只

是为了好玩

，

或者只是为自己心仪的

球队站个台

、

助个阵

，

但一旦陷入其

中

，

无论是输

、

平

、

赢的下注

，

还是精细

到大球

、

小球的对赌

，

细节之间的乐趣

和不可预料的未来

，

仅仅是关于效益

或者损失的想象

，

就能刺激出赌徒们

不可遏制的对于高潮式快感的渴求

。

而且几乎可以肯定的是

，

只要连输两

盘以上

，

按照最为朴素的赌徒心理学

，

参赌者只会越押越大

，

期望通过一局

反转

，

但这样的可能性几乎是微乎其

微

，

这种不理性的行为也是不少参赌

者输上几十万甚至几百万元的动因

。

事实上

，

赌球赌的还是人们对于

社会的认知

，

和一以贯之的行为逻辑

。

用上

“

我有一个朋友

”

这样一个很俗气

的例子

，

是的

，

我的确有一个朋友

，

总

体而言

，

他崇尚的是传统的行为逻辑

，

但间或有诗人的豪迈之气发作

，

爱的

是传统强队

，

譬如西班牙

、

意大利

、

阿

根廷

，

又爱赌

“

大球

”，

因此在本届世界

杯的赌球大战中十战九输

，

战果惨不

忍睹

。

不过用上盛行的

“

阴谋论

”

说法

，

参赌者和小庄家们

，

不能左右赌球大

战的输赢

，

博彩公司才是真正控制世

界杯

、

欧洲杯

、

美洲杯

、

亚洲杯等国际

足球赛事的幕后大

boss

。

单以中国为

例

，

博彩公司借助黑社会势力

，

贿赂足

协高官

，

对教练

、

裁判进行威逼利诱

，

并非什么新鲜事情

，

前足协主席谢亚

龙受贿操控球赛一案

，

更让中国足球

的黑幕赤裸呈现在公众面前

。

而国际级别的博彩公司未必用的

是如此初级的手法

，

他们除了长年养

护球队

、

球星

、

贿赂裁判外

，

还拥有相

当强大的智囊团

，

这些师爷们就是拿

着上千万年薪的精算师

，

通过资料数

据

，

例如历史交战记录

、

球员资料

、“

女

友团

”

三围

、

球星的近期艳遇史

、

教练

的生活隐私及心情变化

、

比赛当天的

天气状况等

，

最终为博彩公司计算出

一个最有利的盘口和赔率

。

譬如以葡萄牙队的

C

罗为例

，

作

为史上最性感的足球先生

，

他拥有一

位丰乳肥臀的内衣模特女友伊莲娜

，

两人的感情如胶似漆

。

可在本届世界

杯期间

，

当

C

罗在球场为葡萄牙队的

小组出线战斗之时

，

伊莲娜却在为中

国的时尚杂志拍摄性感比基尼照片

，

并发表了各种

“

独立女性

”

的宣言

。

随

着葡萄牙队的打包回家

，

有分析人士

认为

，

有可能是

C

罗和伊莲娜之间发

生了某种化学元素的变化

，

由此导致

C

罗状态不佳

，

间接影响葡萄牙队的

战果

。

当然

，

这只是一个小八卦

，

且涉

嫌

“

红颜祸水

”

的陈词滥调

。

总之

，

从我这一个伪球迷角度来

看

，

无论足球战事如何跌宕

，

看好德

国

、

巴西总不会错

。

德国队的球员们虽

然年轻

，

但一如日耳曼民族严谨如齿

轮的精神

，

打法优雅得体就像他们下

飞机时穿的

Hugo Boss

西装

；

而巴西

队的打法永远都是一曲桑巴舞

，

飞扬

、

自由

、

无拘无束

，

加上必须为东道主的

荣誉而战

，

胜利总会属于有信念的人

！

（

作者为中国上市公司舆情中心观察员

）

【庄周梦蝶】

赌球赌的是人们对

于社会的认知，和一

以贯之的行为逻辑。


